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会  議  要  録 

名称 令和５年度第１回西予市健康づくり推進協議会 

事務局 

生活福祉部健康づくり推進課 

電話 0894-62-6407 

令和５年７月 11 日  

委 員 

出席 15 名 

西予市医師会長 織田英昭・八幡浜保健所 代理 健康増進課課

長 兵頭秀美・西予市議会厚生常任委員長 加藤美香 

西予市民生児童委員協議会長 正司弘・西予市社会福祉協議会長 

宗正弘・西予市小中学校校長会長 岩本数明・西予市老人クラブ

連合会長 三瀬光一・西予市連合婦人会福祉部長 山本綾子・西

予市食生活改善推進協議会長 井上次惠・まちづくり推進課長 

長野静香・西予市スポーツ協会長 稲垣修二・伊賀上サロンリー

ダー代表 岩本きよみ・一般社団法人愛媛県ネットワーク協会代

表理事 幸田裕司・西予市商工会会長 代理 西予市商工会事務

局 総務課総務係 二宮華奈子・西予市保育協議会 会長 兵頭 

美佐 

欠席１名 

東宇和歯科医師会長 菊池繁光 

内 容 

令和５年度第１回西予市健康づくり推進協議会 

１． 開会 

２． 会長あいさつ 

３． 自己紹介 

４． 議事 

（１）保健、福祉関連組織と推進体制について 

資料参照 P1 

健康づくり推進課 松本課長 



（２）各分野重点事業について 

（令和 4 年度実績と 5 年度計画） 

資料参照 P2～P22 

パワポ資料参照 

① 老成人保健事業   権田主任保健師 

② 母子保健事業    上甲上級保健師 

③ 精神保健事業    宮本上級保健師 

④ 予防接種事業    松本係長 

⑤ 高齢者の保健事業と介護予防の一体的実施事業 

               山口上級保健師 

（３）質疑・応答 

委員 

・老成人事業の保健指導について 

保健指導対象者で医療機関受診者以外の人の再指導をしている

のか。 

事務局：担当保健師に任せている。数はまとめていないが必要に

応じて再指導をしている。 

・高血圧等の治療中断について 

医療機関側から医療機関に来られなくなった方について情報提

供すると受診勧奨していただけるのか。 

事務局：糖尿病については愛媛県版重症化プログラムに基づき過

去健診をうけていただいた方で中断者は台帳作成し、かかわりを

もつ取り組みをしている。高血圧に関しては取り組めていない。

今後検討したい。健診受診をやめた方、服薬中断した方は気にな

る。健診をみんなが受けていただいたらかかわりがもてる。治療

中の方も健診をうけていただきたい。 

 

・西予市の死因が高血圧をベースにした脳血管疾患等が多い。医

師会の先生方にも協力をお願いしている。一緒に指導していかな

いと改善できないので協力をお願いしたい。 

事務局：今年度事業説明で医療機関まわりを行った際に医療機関

の先生からは協力的なことを言っていただいた。今後ともご協力

をお願いしたい。 

 

委員 

・母子保健事業について 

離乳食のすすみ具合が遅い園児もいる。離乳食学級でより多くの



保護者に周知ということで 4 か月健診を利用して行うというこ

とだがその後離乳食がすすんでいない児に対して、どのようなこ

とをされているのか。 

事務局：10 か月児相談において栄養士が指導を行っている。 

委員 

一体的実施事業について 

・地域づくり活動センターに地域で雇用されている任用職員が配

置されている。地域づくり活動として地域に入り地域の困りごと

等の対応行っている。今後も積極的に地域に入りいろんな話を聴

いていただく場が増えていくと思う。今回は横林地区であったが

今後も地域で集まる機会があれば社会福祉協議会や地域包括支

援センター等と取り組んでいきたい。今後もこのような取り組み

は継続して行うのか。 

事務局：地区を分析して課題をみつけて必要な所には協力して入

りたい。 

 

・地域づくり活動センターにこのような取り組みを情報提供した

い。また今後とも協力していただきたい。 

 

委員 

・西予市は高血圧が高い。男女ともに有意に高いということがビ

ックデータからも出ている。また SMR からも脳血管疾患死亡率

が高い。これらのことからも高血圧対策が大切。 

愛媛県高血圧重症化プログラムの中で治療中断者や不定期受診

者はレセプトデータをみながら、かかりつけ医と連携して対応す

ることとしている。連携して行っていただきたい。 

コロナ対応では、糖尿病・COPD・高血圧・肥満など生活習慣病

が重症化リスクをあげていると感じた。血糖値が高いが本人は血

糖値の高いことを知らない人もいた。保健活動から漏れていた人

と感じた。コロナも５類になったが患者も増加傾向にある。また

入院患者も増えている。感染症に負けない体力づくり健康づくり

が必要である。生活習慣対策が重要だと思うので今後とも重点的

に実施してほしい。 

 

委員 

・継続的に事業をしていくことが大切。 

コロナとなり思春期部分のケア（母子も含めて）が大きいと思う。



お母さん方からの相談も多い。受け入れ対応、窓口対応をしてい

ただきたい。 

 

５．閉会 

 

資料 西予の健康（令和５年６月作成） 

概 要 

 年度     2004 年度～ 

カテゴリ    行政一般 

審議会名   西予市健康づくり推進協議会 

公開開始日 

審議会の概要 西予市健康づくり推進協議会は、健康増進法等関係諸法令

に定める保健事業の円滑かつ効果的な推進を図るため設置

している。 

       協議会の開催(年 2 回)は会長が招集し、健康づくり計画や

各種保健事業の計画および実績に関する事項について審議

します。 

       なお、委員は、医療・保健・福祉を代表する関係(16 名・・

必要に応じ市長が増減できる)へ市長が委嘱しております。 

   


